Mensaje al Consejo de la C. T. A. L.

Durante la sesión inaugural del Consejo de la CTAL, se leyeron los Mensajes que enviaron los Presidentes de México, Avila Camacho; de Chile, Ríos: de Costa Rica, Calderón Guardia, y del Vice Presidente de fos Estados Unidos de Norte-América, Henry Wallace.

Los párrafos más sobresalientes de estos mensajes, son fos que a continuación reproducimos:

Juan Ant. Ríos de CHILF, dice:

"En esta ocasión es absolutamente satisfactorio que el Presidente de la República de Chile, envie su más cordial salutación a los trabajadores latinoamericanos durante su reunión en la Habana. En estos tiempos en que debemos entregarle nues tro constante pensamiento a los destinos de la democracia y la cultura occidental, el impulso de unificación y la conciencia unitaria continental han adquirido un significado único en la historia; y en este nuevo rumbo del medio de vida america-

ra que su gobierno es demo-

crático, sin embargo, las cár-

celes de Nicaragua están lle-

nas de presos políticos. Acu-

Está circulando profusamen

te un Manifiesto al Pueblo

Salvadoreño, dirigido a todos

los salvadoreños, sin distinción

de clases, edad ni ocupación:

"a los maestros, a los estudian

tes, a los profesionales, a los

militares, a los agricultores, a

los obreros, etc." "Es una ex

posición y una denuncia -di-

cen-de la desgraciada situa-

ción política", y es también,

"una ardiente excitativa a sa-

cudirnos de una vez la tira-

nía que nos agobia". Es un

trabajo hecho en mimeógrafo,

las copias encuadernadas a ma

no, páginas pequeñas para ser

llevadas discretamente en el

bolsillo. Al final, del Mani-

haciendo que otros lean este

Manifiesto después que usted.

Haga lo posible porque se mul

tipliquen las copias del mis-

mo. Mientras es tiempo de

mostrarnos de cuerpo entero,

todos los que estamos empe-

ñados hasta el fin en esta lu-

cha, hagamos algo cada quien,

ya es inaplazable su cumpli-

En dicho Manifiesto encon-

tramos una síntesis de la ca-

rrera, que, como gobernante,

ha hecho el actual Presidente

de El Salvador, Gral, Maximi-

Es la misma carrera de cual-

quiera de estos tiranuelos que

se acostumbran en Centro A-

mérica. Parece que hoy se es-

tá tratando de hacer posible

el establecimiento de un cuar-

liano Hernández Martinez.

porque el deber es común y

miento"

"Lector: Sirva usted al pais

fiesto leemos lo siguiente:

reunido en la Habana, de los presidentes de México, Chile y Costa Rica y del vice-presidente de los EE. UU. Henry A. Wallace

no, la voz unánime de los trabajadores organizados del Continente, debia tener una fuerza constructiva que les permitiera un positivo mejoramiento social, económico y político".

(fdo. JUAN ANTONIO RIOS.

Ml. Avila Camacho, de MEXICO dice:

"Expreso al Comité de la CTAL mis más sinceros deseos por el éxito de sus actividades y la fe que tengo en la lealtad democrática con la cual todos sus miembros cooperan al triun fo de los ideales de equidad, progreso y justicia social, defendido por las naciones libres en su lucha contra la ignominia nazi-fascista.

(fdo. M. AVILA CAMACHO

La Democracia en Centro América

De NICARAGUA

Mario Flores Ortiz: Marceli-

no Escorcia y Daniel Calvo.

De EL SALVADOR

entrara en conflicto con la

fuerza de la brutalidad. En las

sados de comunistas se en- También está el poeta nicara- reina en Nicaragua.

El General Somoza asegu-que su gobierno es demo-ático, sin embargo, las cár-A.; el estudiante de Medicina Lic. Nicolás Arma a tiene por

rón G., de COSTA RICA. dice:

"Como ciudadano de América veo con profunda simpatia el proceso de unificación del movimiento obrero continental que está teniendo lugar bajo la dirección de la Confederación de Trabajadores de América La-

"Para estar unida América, debe transformarse en una tie rra de verdadera libertad, de la cual debe desaparecer el azote del frio y del hambre. En esta tremenda lucha los trabajadores unidos de América jugarán un papel importante, Inflamado con esa fe dirijo esta carta, que sirva tanto de salutación como de estímulo a vuestra causa".

(fdo.) R. A. CALDERON G.

Dr. Raf. A. Calde- | Henry Wallace, de ESTADOS UNIDOS DE AMERICA, di e:

"Esta reunión de la CTAL, tiene un significado muy especial en los actuales momentos. Demuestra, primero, que la solidaridad de los pueblos de Amé rica no es un mito, un mero convenio de gobiernos, sino una conciencia clara de los deberes y derechos; que la hora presente impone a los hombres de América en general, y a la clase trabajadora en particular".

"La contribución del pensamiento obrero en los planes de la post-guerra es fundamental y esta reunión que celebrais será, sin duda, precursora de otras muchas, que nos conducirá a la realización del ideal de esta hora, que insiste en calificar como el Siglo del hombre del pueblo".

(fdo.) HENRY WALLACE

El trabajo de reconstrucción tanto en la industria como en la agricultura y la capacidad de lucha de los Ejércitos Rusos, hacen que los Soviets sean hoy más poderosos populares que nunca

corresponsales de fama que tiene el gran diario norteamericano "New York Tribune". Este corres ponsal estuvo siete meses en la Unión Soviética, y a su regreso ha escrito una serie de artículos sobre lo que observara en el pueblo, en el gobierno y en la civilización del gran país del socialismo. Tomamos del quinto de sus artículos, algunos párrafos que pa recen interesantes por ser publica dos en un periódico que está muy lejos de estar teñido de "rojo". Quisiéramos traducirlo integro, pe ro la falta de espacio nos impide

"Lo primero y lo más importante -dice Hindus- es que el Gobierno Soviético es ahora más poderoso que nunca, desde que lle gó al poder. Las profesías de los diplomáticos, de los observadores militares, de los que han ido a estudiar lo que es Rusia, lo mismo que las profesías de Hitler y de sus consejeros más cercanos, de que la guerra traería la rebelión y el derrocamiento del actual Gobierno, han caído en suelo estéril". "Desde que estalló la guerra, la población civil ha sido armada hasta los dientes. No hay un ruso que no pueda manejar un rifle o una granada de mano. Las fábricas, las escuelas, las fincas colectivas están erizadas de armas. Ni hay muchos rusos que no sepan cómo manejarlas. El pueblo ha usado estas armas, no contra su Gobierno sino contra los invasores germanos. El más encarnizado enemigo de los Soviets no puede

"Nunca me había impresionado tanto la seguridad y fuerza del Gobierno soviético, como durante el otoño pasado, cuando estudiaba un distrito rural que había sido liberado después de casi un año de ocupación alemana. Nunca habia observado más de cerca su ca pacidad de reconstruir la vida y los medios de vida de los rusos. Esta capacidad es la fuente principal de la estabilidad y poder del gobierno soviético y lo que fortalece su dominio sobre el pueblo.

"Antes de salir para mi jira por

"Entonces llevé conmigo los ali mentos, que crei necesitaria. Pero al llegar a mi destino, comprendi que no me hacían falta. Había ali mento en la aldea que visitaba. Hasta encontré carne y dulces. Había también restoranes centrales del gobierno, que servian a bajos precios comidas senciflas pero satisfatorias. Me admiró la rapidez con que había llegado ayu-

da al distrito en donde los alemanes habían cogido todas las aves de corral, todos los huevos, todos los cerdos, todos los sacos de gra no, todas las papas, y en donde la gente había estado viviendo como decian- "comiendo zacate". Un periodista inglés y yo tuvimos que volver a Moscú con las cosas de comer que habíamos llevado.

"Nada es de control privado en Rusia, ni la caridad. De paso debo decir que esa palabra no se usa ya: los rusos hablan de "ayuda del Gobierno". Sólo que las con diciones de transporte fallen, tal ayuda no llega pronto con la victo ria. Es evidente que hay reservas especiales de alimentos y de otras cosas, para este fin".

Luego se refiere el corresponsal al establecimiento de hospitales en las poblaciones recapturadas y a los medios eficaces de que disponen para aislar la epidemia del tifus; de la manera que tienen los dirigentes para organizar guerri-Ilas, etc.; de cómo ayudan a la gente sin abrigo, a encontrar techo, vestido y alimentos y también a consolarse. "Llevan ganado. La cantidad puede ser pequeña, pero las vacas dan leche para los niños. Bueyes y caballos hacen posible que la tierra sea arada. Simultáneamente con el ganado, aparecen implementos, semillas. En lo posible, la tierra es laborada conforme a un plan. Cuando la gente va al trabajo, se siente alentada. Lloran menos o dejan de Horar ... Sienter que hay un porvenir para ellos"

"Como la tarea de la educación no es fácil, los jóvenes de 14 a 18 años de ese distrito, habían sido enviados a los Urales para ser educados. Las escuelas para los niños se van abriendo y hay empeño en distrater al pueblo: se ex hiben películas, se dan conciertos y representaciones. De las regiones que no han sido atacadas por los nazis, mandan géneros y ropas y el soviet local o los sindicatos hacen la repartición. Se ha hecho mucha propaganda de las vitaminas, y hasta los aldeanos de las regiones más distantes están bien instruídos en esta materia. Las madres las piden al médico para sus hijos.

"Es claro que la vida es dura y que no faltan los refunfuñadores. Pero lo cierto es que la ayuda llega oportuna y eficaz

"Cuando se oye a los oficiales soviéticos en estas poblaciones re conquistadas, uno siente que la vida está volviendo para este pueblo que ha sido arruinado insolente y completamente y degradado por los invasores alemanes,

"El trabajo de reconstrucción, tanto como las afortunadas operaciones de la industria rusa y de la agricultura rusa y la capacidad de lucha de los ejércitos rusos ha con que los Soviets sean hoy más poderosos y populares que nunca.

"Subestimar o despreciar este hecho es subestimar o despreciar una de las realidades básicas de nuestro tiempo".

AL CORRESPONSAL LO IMPRE SIONAN LA ESTABILIDAD Y FUERZA DEL GOBIERNO

ese distrito, un empleado oficial extranjero me dijo: -Sería mejor que Ud. Ilevara consigo todo el alimento que necesita. No encontrará nada allá. Usted sabe lo que ocurre en una aldea que los ale-

Maurice Hindus, es uno de los

pasar por alto este hecho".

SOVIETICO

BOLAS,

CALUMNIAS

La campaña de bolas, chis mes, calumnias e invenciones desprovistas de toda moral y lógica ha asumido proporciones alarmantes. Es tan nu trida esta nube de estiupideces que ya muchas gentes no saben en que país viven o como se llaman, y aun cuando las murmuraciones no deberian tomarse en cuenta en este caso si lo haremos porque responden, no a una casualidad sino a un plan completo que huele a puro quintacolumnismo.

Los militantes del Partido Vanguardia Popular y sus simpatizantes también, deben estar preparados para desen mascarar a todos esos agentes o instrumentos que andan por todos los corrillos esparciendo rumores. Y el mejor modo de desenmascararlos es recoger en este dia rio todas esas fantasías venenosas.

La ola de calumnias está dirigida principalmente contra el gobierno y contra Van guardia Popular. Al hacerlo contra el gobierno la quinta columna persigue crear una atmósfera de desprestigio y desconfianza tal, que cuando llegue el momento de que tengan que actuar no vayan a tropezar con la fuerza de un estado sólido y respetado. Del mismo modo lo hacía la quinta columna en Europa. en Europa. En todos los países conquistados por el Eje. realizaban dicha campaña y del mismo modo también. contra los partidos de extrema izquierda, por saber que serían la muralla más sólida contra la que se estrel!arian sus pretensiones.

Oigamos algunas de las bolas que corren;

Que Manuel Mora tiene una gran finca por Turrialba (otros dicen que por San Carlos). Ni necesidad hay de decir al respecto que si tal fuera cierto, ya habrian aparecido en los periódicos las pruebas suficientes. Pero no apareciendo en los diarios na die puede contradecirla y la baba verde de la calumnia si gue su marcha.

Jóvenes estudiantes de la Universidad Nacional afirman que los sindicatos tienen 400 hombres armados con machetes para disputarle el triunfo a uno de los candidatos. En estos tiempos de guerras mecanizadas todavía hay idiotas que creen que con 400 machetes se puede imponer la voluntad de un partido pasando por encima de todo vestigio de democra cia. También como la anterior, esta calumnia "no se puede probar" y sin embargo circula libremente amparada por el "dicen que dicen".

Que están metiendo de Ni caragua, junto con el ganado, gente nicaragiiense para que ayude a los vanguardistas a hacer una revolución. Con respecto a los golpes

de Estado, hay algunos diarios que se han atrevido a re coger en sus columnas nume rosas versiones de estas. Si lo que ha dicho "La Hora", por ejemplo se hubiera cumplido, ya tendríamos que en Costa Rica habrían ocurrido 3 revoluciones, 7 golpes de Estado y no sabe cuantos "rompimientos". En fin, semejante sarta de disparates, si bien no pueden turbar la conciencia de los elementos capacitados, si pueden contri buir a desorientar a numerosas gentes sencillas, que tienen la creencia de que los diarios dicen la verdad.

Recomendamos en consecuencia a todos nuestros lectores aplicar la siguiente fór mula cuando de chismes se trata: Primero, dar por sentado que es una de tantas mentiras venenosas; segundo, irsele al cuerpo al que propala el rumor y desenmascararlo como agente consciente o irresponsable de la quinta columna, y tercero, buscar por todas las formas posibles

(Pasa a la pág. 48)

to período a favor del Gral. Martinez, y no ha faltado algún servil que haya insinuado la conveniencia de que Martínez sea un presidente vitali-

Copiamos textualmente del Manifiesto, lo siguiente:

"Para un cuarto periodo, el Gral. Martinez encontrara resistencia que él y sus lacayos del Partido "Pro Patria" no sospechan. La nación entera lo adversa ahora; vendrá una oposición cívica, y en caso ex-

manos de abusivos y detentadores estará que no haya victimas; pero si las hay, será a la luz del dia, de manera que propios y extraños se den clara y oportuna cuenta de ello a fin de que, arrancada la careta con que se pronuncian ridículos sermones y se hacen absurdas declaraciones teosofico-políticas, sean evidentes la tiranía y la abyección que se han aliado para crucificar al país. Las victimas esta vez seran conocidas antes de ir, como tantas otras, a pudrirse en las carceles y los cementerios y asi su sacrificio será fecun-

rá en el poder por un cuarto periodo:

Para que no haya derramamiento de sangre, exigimos al Gral, Martinez algo como un armisticio politico, sobre las

siguientes bases:

do y ejemplar.

medio de un mensaje claro, de

I) Declaración pública, por

que en ningún caso continua-

II) Disolución de ese bando funesto que llaman Partido Nacional "Pro Patria" que no es más que una agrupación fascista: en su debido tiempo: IV) Pleno restablecimiento

cárcel la ciudad de Masava.

Sin embargo, la democracia

III) Convocatoria de elecciones de Supremos Poderes

de la libertad de imprenta. Ya que ninguna de estas condiciones seria rechazada por un gobernante honesto y en verdad democrata, bastara ver como reaccionan frente a ellas el General Martinez y sus servidores, para que cualquiera juzgue si en todo este Manifiesto se dice la verdad; sabiéndolo, cada quien siga según su conciencia el camino limpio de la dignidad, el vergonzoso despeñadero de la conveniencia sin escrúpulos, o la fácil corriente de la logreria que todo lo espera del Cielo... o de los hombres que merecen

San Salvador, 14 de julio de 1943.

El extraordinario Ejército Rojo ...

no. Todo depende, declaran, I de que la desmoralización pro ducida al Eje por los triunfos soviéticos, por la caída de Sicilia y por el derrocamiento de Benito Mussolini, sea acom pañada de la inmediata apertura de un verdadero segundo frente en el Continente europeo. La tesis soviética es, pues, que la moral italiana ya no existe, y que la moral alemana, seriamente quebrantada por el desastre en el frente oriental, se derrumbaría catas tróficamente si el Continente es invadido.

Mientras tanto, los "apaciguadores" de todo el mundo, siguen intrigando contra el segundo frente y abogando por una "paz negociada". Con cretamente, se realizan esfuer zos en estos momentos para que se negocie la paz con la casa de Saboya y con Badoglio, mientras el aparato fastremo, la fuerza de la razón cista y los criminales fascistas

-(Viene de la pág. 1a.) siguen dominando la vida ita-

llamarse asi".

liana. Tales esfuerzos han fra casado por completo hasta el

La monarquia italiana ha si do complice por espacio de veinte años de los crimenes de Benito Mussolini y de sus com pinches de partido. Esa complicidad alcanza también a los industriales y banqueros bene ficiarios del régimen y a los generales, al estilo de Badoglio. No es de esperar entonces que la caída del fascismo deje en pie a sus complices. La consigna debe ser: "Rendición incondicional, destrucción total del nazi-fascismo y castigo implacable de los cul-

Las conferencias que está celebrando Churchill con Roo sevelt en Canadá, de las que, según se informa, tiene conocimiento Stalin hora por hora, han llenado de optimismo al mundo antifascista. Se supone que se trata de formular los planes definitivos de la victoria para este mismo año. Así lo esperamos nosotros. Y anhelamos también, para que no se malogren los grandes sacri ficios realizados, que las Namanera de asegurar una paz ciones Unidas encuentren la estable y un orden mundial de post-guerra sin injusticias sociales ni nacionales. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Liz

EL c. LUIS CARBABLLO

continuará el estudio del Programa de VANGUAR-DIA POPULAR, el MIERCOLES 18 de agosto, a las 7 de la noche, en el Salón Central.

Es urgente la asistencia de todos los militantes.

AL CONGRESO EL MARTES 17 SE DISCUTE EL CODIGO DEL TRABAJ